



## Novemberbrief II

Sehr geehrte Eltern,

20.11.2017

Der Advent naht, zuvor noch die neuesten Informationen aus unserer Schule:

### **Buß- und Betttag**

Wie bereits veröffentlicht, gibt es an diesem unterrichtsfreien Tag eine Notgruppe von 8:00 – 13:00 Uhr an unserer Schule, die Kinder betreut, deren Eltern arbeiten müssen. Es haben sich dazu bereits einige Kinder angemeldet.

Zudem bietet an diesem Tag die evangelische Gemeinde einen Kinderbibeltag an, der um 9:00 Uhr beginnt und um 15:45 Uhr mit einem Gottesdienst endet. Eine Anmeldung dazu ist nicht erforderlich; interessierte Kinder dürfen einfach um 9:00 Uhr in die Hindenburgstraße ins evangelische Gemeindezentrum kommen. Verantwortlich zeichnet Frau Lobenhofer.

### **Elterninformationsabende**

- **Informationsabend für die Eltern der 4. Jahrgangsstufe** am Donnerstag, 23.11.2017, 19:00 Uhr. Die Einladung dazu haben Sie bereits erhalten. Referenten: Herr Robert Rauch sowie Vertreter der weiterführenden Schulen.
- **Gesetze des Schulerfolgs, Teil 2** am Montag, 27.11.2017, 19:00 Uhr. Gerne können auch Eltern dazukommen, die bei der ersten Veranstaltung nicht dabei waren. Die Reihe richtet sich an die Erziehungsberechtigten aller Jahrgangsstufen. Wir sprechen über neueste Erkenntnisse zur Erziehung.
- **Elternsprechtag** am Dienstag, 28.11.2017, 17:00 - 19:00 Uhr. Die Fachlehrer werden von 17:00 – 18:00 Uhr für Sie zur Verfügung stehen. Um Wartezeiten zu vermeiden, können Sie sich gerne vorab bei Ihrer Lehrkraft anmelden, z. B. durch eine Notiz im Hausaufgabenheft. Wo die jeweilige Lehrkraft ist, entnehmen Sie bitte dem Aushang an den Eingangstüren. Herzlichen Dank schon heute für Ihr Interesse.

### **Kunst in der Schule**

Im Verwaltungstrakt unserer Schule stellt derzeit unser Kollege Herr Sanden Gemälde aus. Vielleicht haben Sie Lust einmal vorbeizuschauen? Die Ausstellung ist während unserer Büroöffnungszeiten zu besichtigen.

### **Kiwanis**

Der Kiwanislandkreiswettbewerb 2018 startet nächste Woche. Zwei Klassen, die sich besonders engagieren wollen, nehmen daran teil: Die Klasse 8M mit Frau Rau und die Klasse 9Mb mit Herrn Rauch. Über die Themen und Projektetappen werden wir Sie laufend informieren. Sicherlich werden Sie auch regelmäßig im Garmischer Tagblatt Berichte über den Wettbewerb lesen können.

### **Übungsprojekt**

Die 9. Klasse übt ihre Kompetenzen im Hinblick auf den Qualifizierenden Mittelschulabschluss erneut im Übungsprojekt, das diese Woche beginnt. Dabei werden die Schülerinnen und Schüler eigenständig eine komplexe Aufgabenstellung bearbeiten: Planen, Material einkaufen, ein Werkstück anfertigen bzw. ein Schriftstück erstellen oder ein Menü kochen, den Arbeitsprozess dokumentieren und ihre Ergebnisse in einem Referat vorstellen.



## Novemberbrief II

Diese Prüfungsform ist ein wichtiger Teil der Abschlussprüfung, von daher stellt das Übungsprojekt eine weitere „Generalprobe“ dar. Viel Erfolg dazu!

### **Vorweihnachtliche Aktionen**

Am Donnerstag, 14.12.2017 planen Schüler, Lehrer und Elternbeirat von 16:00 – 18:00 Uhr einen vorweihnachtlichen Markt im Schulhof. Dort werden Sie in stimmungsvoller Atmosphäre Glühwein und Würstchen genießen können und feine Bastelarbeiten der Klassen erstehen können. Zudem werden verschiedene Darbietungen mit Musik und Tanz auf Sie warten. Bitte merken Sie sich diesen Termin vor; wir freuen uns auf Ihren Besuch!

### **Prävention**

In diesen Wochen informiert unser Jugendbeamter der Polizei, Herr Kriminaloberkommissar Rainer Franke, die Klassen 7-9 an Projektvormittagen über brennende Themen, die auf Jugendliche zukommen können. In der 7. Jgst. gibt es Informationen über Straftaten/Strafmündigkeit, in der 8. Jgst. geht es um das Thema Gewalt und in der 9. Jgst. um Suchtverhalten. Vielen Dank der Polizei für das Engagement und die gute Zusammenarbeit mit unserer Schule.

Liebe Eltern, von vielen weiteren Themen könnte ich berichten. So wird in der 6. Klasse der beste Leser ermittelt, der dann in den Landkreisentscheid geht. Im Unterricht der 4. Jgst. sind immer wieder KollegInnen aus dem Werdenfelsgymnasium zu Besuch, die sich anschauen, wie Unterricht in der Grundschule läuft. Im Gegenzug dazu gehen unsere Lehrkräfte zur Hospitation ins Gymnasium. Am 1. Dezember werden Gymnasiasten zu einem Leseprojekt zu uns kommen.

Ehrenamtliche Paten sind bei uns aktiv und verrichten ganz im Stillen Ihre Arbeit. Danke für diese wichtige Unterstützung zum Wohle unserer Schüler.

Sportwettbewerbe laufen und Kindergottesdienste werden gefeiert; die 9. Klassen fahren zu Einkehrtagen nach Benediktbeuern. Blasunterricht wird ganz neu angeboten und unsere Schüler sind Feuer und Flamme! Also es rührt sich richtig was an der Schule.

Die Renovierungsarbeiten schreiten kontinuierlich voran: Die Toiletten im 1. Stock der Grundschule/Stockwerksbau werden derzeit saniert. Der Pavillonflur wurde in den Herbstferien geweißelt, ebenso der Flur im Verwaltungstrakt. Vielen Dank der Marktgemeinde, vor allem auch dem Bauamt für die Ausführung dieser Arbeiten. So fühlen sich Schüler und Lehrer gleich wohler.

Nun für heute genug aus der Schule. Liebe Eltern, ich werde Sie laufend weiter über Wissenswertes aus unserem Schulleben informieren. Berichte und aktuelle Informationen finden Sie auch zunehmend mehr auf unserer Homepage.

Ich danke Ihnen für Ihr Interesse und die gute Zusammenarbeit.

Herzliche Grüße aus Ihrer Partenkirchener Schule

Gez. Stefanie Schmidt, Rin

im Namen des Kollegiums der Bürgermeister-Schütte-Grund- und Mittelschule Garmisch-Partenkirchen.